
 

        

  

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２０２１年 ９ 月 

神戸市シルバーカレッジ             編集・発行 KSC同窓会編集委員 
〒651-1106 神戸市北区しあわせの村１－１６     Tel.078-743-8100 Fax.078-743-8103 

KSC：URL http://kobe-sc.org                 Ｅ-mail: scjyouhoushi@live.jp 

KSC同窓会：URL  http://kscalumni.yokochou.com/ 

 

 
 

1８号 

◇ 久元市長「講演会」 ◇神戸新聞「発言」への寄稿 ◇神戸未来景（久元喜造著）の紹介  

講演「コロナ時代の大都市経営」 
～講師 久元喜造 神戸市長～ 

 

KSCに来校された久元市長 服部学長と清水同窓会会長 

 

http://kobe-sc.org/
mailto:scjyouhoushi@live.jp
http://kscalumni.yokochou.com/


  

 

（日時）令和3年9月14日（火）10:30～12:00 

（場所）KSCカレッジホール  

（講師）久元喜造 神戸市長 

（講演内容）「コロナ時代の大都市経営」 

（参加者）3年生の共通授業 

 台風１４号と秋雨前線の影響で、生憎の雨となっ

たこの日、３年生の共通授業で久元神戸市長の講演

がありました。 

初めに久元市長の紹介があり、１９５４年神戸市

兵庫区に生まれる。川池小学校入学、小部小学校卒

業、山田中学校、灘高等学校を経て、東京大学法学

部卒業、２０１３年神戸市長を務め、現在二期目。 

  今日はシルバーカレッジの皆様にお話しさせて

頂き､また皆様はグループ学習をされたり、その活

動を発表をされたり、卒業後も地域のこと、神戸の

ために頑張っておられること、本当に有り難く思っ

ております。 

新型コロナウィルスを私たちは初めて経験してき

ました。そして、コロナが発見されて約１年半になり

ます。コロナは必ず終わりが来ますが、次に来るポス

トコロナと呼ばれる時代とはどんな時代なのか、ま

たその時の神戸はどんな事を考え、どういう街づく

りをしていけば良いのか、その様なことを少しお話

しさせて頂きます。 

神戸の街の特徴は、自然が豊かで緑豊かな街で

す。六甲山があり、北区や西区の田園地帯がありま

す。神戸は１８６８年に開港をして、日本の５大都市

に発展しました。横浜と似ているようですが、横浜

は港から山が遠いのに比べ、神戸は港と山が近い

ので、この様な特徴を生かした街つくりを考えてい

かなければなりません。 

コロナはかって経験したことの無い危機であり、

過去の感染症の例を見ると、中世のエリザベス王朝

の時にも感染症が蔓延していました。その頃は感染

が広がったら、家の中に閉じこもるか田舎に行きま

した。しかし、今回のコロナで参考になるのは、スペ

イン風邪で、神戸も国際的な港湾都市でしたから、７

千人の方が亡くなる被害がありました。神戸はこう

いった感染症に対する対応が早くから出来ていて、

東山病院ではそれ以前から研究をされていました。

そして、このスペイン風邪は３年４ヶ月ほどで収束し

ましたが、このスペイン風邪から学ぶことはたくさん

あります。コロナを急速に収束させるにはワクチン

です。  

これからは、自分がこれまでに学んだ経験を生か

して地域に役に立ちたいと思っている方や、そして

また助けを求めている方が沢山いらっしゃると思い

ます。その方たちと行政を結ぶ繋がりを生かしてお

互いが助け合い、地域社会を作っていく事です。 

ワクチン接種時の学生のお助け隊のような、応援

を求めているNPOや各種団体がありますので、皆

さんもグループ学習で学んだ事を生かして応援して

下さい。若い世代も交えて知恵を出し、地域社会を作

っていって頂ければと思います。 

 （健福19期 中部 周二） 

 

 

 

「シルバーカレッジ」    岩波 義孝 （76歳） 

（無職  神戸市垂水区）  

 少子高齢化が加速している。私は69歳まで働

き、その後神戸市北区の「しあわせの村」内神戸市シ

ルバーカレッジに入学し3年間過ごした。そこで学

んだ経験は、私の人生や考え方を大きく変えた。 

それまでは仕事オンリーで、ボランティアなど全

く頭になかったが、現在の日常の大半はボランティ

ア活動である。地元小・中学校の授業支援、高齢者

の集い開催、児童館・高齢者施設などへクラブ活動

で覚えたマジック演技の披露など、皆さんに喜んで

いただき、生きがいを感じている。また卒業後も同

窓生、さまざまなグループの仲間との付き合いを

楽しんでいる。 

 カレッジの学生数は定員を下回っているそうだ。残

念だ。「青春とは人生のある一定の期間ではなく、心

の持ち方である」。第二の人生を有意義に、楽しく過

ごしてほしい。                （生環21期） 

 

 

 

 

 

 

 

200の写真が語る明日の神戸 
＜神戸市長から、まちを愛する人へ届ける 

         写真エッセイ集＞ 
 

神戸未来景（久元喜造 著） 
A5判、120ページ、オールカラー 

定価 1,650円（税込） 

ご購入は、グループわ事務局で代金と引き換えで販売致します。 

＜お問い合わせ先＞ NPO法人グループわ 078-743-8101 

久 元 神 戸 市 長 「 講 演 会 」 

神戸新聞 「 発言 」 へ の寄稿 

講演をされる久元市長 

2021年8月27日 神戸新聞掲載 


